

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 14.—San Espiridion obispo y confesor y San Nicasio obispo y compañeros mártires.
Viénes 15.—santa Cristina Virgen.—Ayuno.
Sábado 16.—San Valentin martir.—Ayuno.

Cultos.

Jués 15.—La Misa y oficio divino son de la Traslacion de la Santa Casa de Loreto con rito doble mayor color blanco haciendo conmemoracion de la feria.

En San Agustín continua la oracion de 40 horas y novena á la Virgen Inmaculada, esponiendo S. D. M. á las 4 y 3 cuartos y reservando á las 6 y media.

Viénes.—La Misa y oficio divino son de la Octava de la Inmaculada Concepcion de la Virgen Maria, con rito doble, color blanco, conmemoracion de feria.

En el Rosario fiesta votiva en honor de la Concepcion Inmaculada de Maria con sermon por el R. Sr. D. Miguel Pons Gorrias Bonef. del Concordato.

Sábado.—La Misa y oficio divino son de S. Eusebio de Vercélas obispo y martir con rito semidoble color encarnado.

En San Agustín si bien continuará la oracion de 40 horas, termina la novena que la Felicitacion Sabatina dedica á Maria Inmaculada, predicando hoy el M. I. D. Roque Coll canónigo Magistral.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE.

Las iglesias de España y Portugal.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que, tanto en Portugal como en España, reviva la fe práctica de nuestros mayores que dió á la Iglesia y á la patria tantos dias de gloria.

PROPÓSITO

Constancia en las prácticas de piedad y frecuencia de Sacramentos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

2.ª Para que ninguno de los fieles de esta Isla sea víctima de las propagandas antisociales.

1.ª Una necesidad muy importante en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre, y dias en que los celadores y cealadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 13 Santa Lucia Virgen.

Día 27 San Juan, Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado el alma de la R. M. María del Carmen Sáñez, religiosa de la Enseñanza y las de otras dos asociadas, fallecidas durante el mes de Noviembre.

ENCÍCLICA de Su Santidad el Papa Leon XIII SOBRE LA MASONERIA

(Continuacion)

Por lo que toca á la vida doméstica, hé

aquí casi toda la doctrina de los naturalistas. El matrimonio es un mero contrato: puede justamente rescindirse á voluntad de los contratantes: la autoridad civil tiene poder sobre el vinculo matrimonial. En el educar los hijos nada hay que enseñarles como cierto y determinado en punto de religion; al llegar á la adolescencia corre á cuenta de cada cual escoger lo que guste. Esto mismo cuentan los masones; no solamente lo piensan, sino se empeñan, hace ya mucho, en reducirlo á costumbre y práctica. En muchos Estados, aun de los llamados católicos, está establecido que fuera del matrimonio civil no hay union legítima; en otros la ley permite el divorcio; en otros se trabaja para que cuanto ántes sea permitido. Así apresuradamente se corre á cambiar la naturaleza del matrimonio en union instable y pasajera, que la pasion haga ó deshaga á su antojo. Tambien tiene puesta la mira con suma conspiracion de voluntades la secta de los masones en arrebatarse para sí la educacion de los jóvenes. Ved cuán fácilmente pueden amoldar á su capricho esta edad tierna y flexible, y torcerla hacia donde quieran, y nada más oportuno para formar á la sociedad una generacion de ciudadanos tal cual se la forjan. Por tanto, en punto de educacion y enseñanza de los niños nada dejan al magisterio y vigilancia de los ministros de la Iglesia, habiendo llegado á conseguir que en varios lugares toda la educacion de los jóvenes esté en poder de los legos, y que al formar sus corazones nada se diga de los grandes y santísimos deberes que ligan al hombre con Dios.

Vienen en seguida los principios de ciencia política. En este género estatuyen los naturalistas: que los hombres todos tienen iguales derechos y son de igual condicion en todo; que todos son libres por naturaleza; que ninguno tiene derecho para mandar á otro, y el pretender que los hombres obedezcan á cualquiera autoridad que no venga de ellos mismos es propiamente hacerles violencia. Todo está, pues, en manos del pueblo libre; la autoridad existe por mandato ó concesion del pueblo; tanto que mudada la voluntad popular, es lícito destronar á los Principes aun por fuerza. La fuente de todos los derechos y obligaciones civiles está ó en la multitud ó en el Gobierno de la nacion, informado, por supuesto, segun los nuevos principios. Conviene, además, que el Estado sea ateo, no hay razon para anteponer una á otra entre las varias religiones, sino todas han de ser igualmente consideradas.

Y que todo esto agrade á los masones del mismo modo, y quieran ellos constituir las naciones, segun este modelo, es cosa tan conocida que no necesita demostrarse. Con todas sus fuerzas é intereses lo están maquinando así hace mucho tiempo, y con esto hacen expedito el camino á otros más audaces que se precipitan á cosas peores, como que procuran la igualdad y comunión de toda la

riqueza, borrando así del Estado toda diferencia de clases y fortunas.

ANÁRQUICAS.

Gran predicamento han alcanzado en estos últimos tiempos el Anarquismo y su adlétere la dinamita, es decir las teorías (ó tonterías) y la práctica del Liberalismo.

Gran predicamento han logrado... pero funesto; esto es: gran fama, pero infame.

Antes, y no me refiero á tiempo lejano, sólo algún rey, emperador ó czar gozaba del privilegio, no envidiable por cierto, de atraer los atentados anárquicos y las bombas explosivas; y los homicidas, cuyas eran las bombas y los atentados, fueron tenidos por héroes, por mártires de la santa libertad... y cuando más por *reos políticos*. Lo que supongo que significa *reos inocentes*, ó sin culpa... ú otra barbaridad semejante.

Francia, á la que hoy vemos atacada de una rusofilia rabiosa, y lamiendo con toda su lengua el charolado de las botas del Czar, se opuso á la extradición de los anarquistas Hartmaun y Vera Zasoulich, que habían atentado contra la vida del Emperador de Rusia.

Esto para la democrática Francia era entonces digno de honores, y de premios y de coronas... la del Autócrata inclusive.

Pero ayer Francia ejecutó á Ravachol... y está dispuesta á ejecutar á todos los Ravacholes.

Porque hoy el anarquista se dirige á la sociedad en masa, al pueblo anónimo, y tumba á granel generales y plebeyos en la la Gran-Vía, y Señoras y sirvientas en el Liceo.

El Anarquismo ha dejado su barniz político para aparecer tal cual es: una erupción de bárbaros.

Sin negar que haya barnices políticos y hasta políticos sin barniz mercedores de la camisa de fuerza.

La evolución ó metamorfosis del Anarquismo tiene su explicacion en el hambre de *carne soberana* que el Anarquismo siempre ha tenido. Desde que el Pueblo es soberano, el anarquista apetece la carne de Pueblo, como cualquier otro soberano vulgar.

Pero por lo mismo se muestran los pueblos cariacontecidos; especialmente los

santones de la alta escuela liberal, el cogollo del librepensamiento.

Y tienen razón que les sobra; porque esta sociedad política, hecha á su imagen y semejanza, con todo su jurado, su tático de matrimonio civil, su derecho de pernada, digo personal... y el escepticismo en los tuétanos, es la destinada para habitar la Arcadia, arrullada por Castelar, Pi y Margall y demás tórtolas insípidas, y para darse el «estrecho abrazo» refugiada, la tal sociedad política, en la inmensa sombra del grandioso árbol de la Libertad... Ahí esperaban abrazarse los políticos charlatanes y motinescos, que han sermoneado ó ametrallado al Pueblo, al mismo tiempo que le cobraban buenas dietas y cesantías, arrancándole, con el último ochavo; el postrer átomo de la Fé...

Preguntad á esos políticos qué es el anarquismo, y os contestará Castelar por todos: *el error de la civilización.*

¡*Tu dixisti!*... Pero expliquemos lo que quiere decir ese verbo de la democracia, porque, como habla tan bien, á la mejor no se le entiende. Y ahora es cuando ha hablado mejor... sólo que lo que ha dicho debe entenderse al revés. El Anarquismo no es error de civilización, sino la civilización del error, ó la civilización crónica; es decir, que es la civilización que nos han predicado, y que han enseñado al Pueblo, Castelar, Roque Barcia, Guillermo Rojas... y demás comparsas del error y del horror.

Ved ahí vuestra obra, caballeros liberales... Si á su vista no enrojeceis de vergüenza, será que... palideceis de miedo.

FRANCISCO.

NOTICIAS.

Nunca creímos que después de las mil vacilaciones y torpezas del gobierno, reunido al fin en Melilla un ejército de 25,000 hombres y puesto á su frente el que por ser el más prestigioso de nuestros generales, regresaran las tropas y se considerase todo acabado con la construcción de una caseta fortificada en Sidi-Guriax.

Conocido el espíritu del pueblo español, era precisa una incurable y absoluta ceguera en el gobierno para no imponer un castigo á los rifeños capaz de enseñarles lo que no saben ó tienen muy en olvido, y bastante también á satisfacer el justo deseo de todos los españoles.

Hace pocos días, en vista de que nuestros soldados no hacían sino vivaquear en los llanos próximos á Melilla, dijimos que, en nuestro sentir el general Martínez Campos preparaba un plan para convencer á los rifeños que tienen muy poco que ganar y mucho que perder en sus atentados contra España.

Las impresiones que llegan de Melilla, lo mismo que las recogidas entre personas conocedoras de cómo piensan los ministros, demuestran que pronto han de tomarse determinaciones que decidan el avance de nuestras tropas.

En la demarcación de la zona neutral y en las reclamaciones de carácter perentorio, co-

mo es el castigo de los culpables, parece que ha de fundarse la acción del ejército de operaciones de África.

Hé aquí ahora los rumores y noticias que reflejan la proximidad de nuevos acontecimientos de Melilla.

Siempre que se aproxima la llegada de un año, es curioso repasar el nuevo almanaque para conocer las fechas de fiestas movibles. 1894 empieza en lunes.

Carnaval cae muy pronto, el 4 de Febrero; por consiguiente, la Cuaresma principia el día 7.

La Semana Santa comenzará el 18 de Marzo; el día de San José es Lunes Santo, y la Encarnación (25 del propio mes), coincide con la Resurrección del Señor.

La Ascension es el mismo día de la fiesta de la Santa Cruz, ó sea el 3 de Mayo.

Pentecostés el 13 de Mayo, y el Corpus el día 24.

La Virgen del Rosario el 7 de Octubre.

El Adviento comienza el 2 de Diciembre.

Las temporas son: el 14, 16 y 17 de Febrero; el 16, 18 y 19 de Mayo; el 19, 21 y 22 de Setiembre, y el 19, 21 y 22 de Diciembre.

Se predica la Bula de la Santa Cruzada el 21 de Enero, fecha en que cae el Dulce Nombre de Jesús.

El día de los Reyes es sábado; el de San Juan, domingo; San Pedro, viernes; Santiago, miércoles; la Asuncion, también miércoles; la Navidad de la Virgen, sábado; Todos Santos, jueves; la Concepcion, sábado, y Noche Buena, lunes.

Los dolores de la Virgen son el 16 de Marzo.

El 21 de Marzo hay eclipse parcial de luna; el 5 de Abril, total de sol el 15 de Setiembre, parcial de luna, y el 28 del propio mes, total de sol.

Las velaciones se abren el 7 de Enero y el 2 de Abril, y se cierran respectivamente el 6 de Febrero y el 1.º de Diciembre.

GACETILLA.

El domingo próximo pasado, las Conferencias de caballeros y de señoras de la Sociedad de S. Vicente de Paul, celebraron una de las reuniones generales prescritas por su reglamento, dirigiendo nuestro venerable Prelado su autorizada palabra en la Conferencia de señoras á la numerosa concurrencia. La Conferencia de caballeros fué presidida por el Lic. Sr. Anglada y Bonet Pbro., leyendo en ella un hermoso discurso sobre la virtud de la caridad, el joven D. Juan Servera, agente administrativo de esta ciudad.

El sábado último, celebráronse solemnes funerales costeados por la tropa que guarnece aquella plaza, en la iglesia parroquial de santa María de Mahon, en sufragio de los jefes y soldados muertos en Melilla. El acto revistió la mayor solemnidad por parte del culto y vióse concurrirísimo por gran número de personas de todas las clases sociales. Pronunció la oración fúnebre, el Rdo. D. Juan Garcia Pbro.

El domingo próximo la Congregacion de jóvenes de San Luis Gonzaga celebrará la fiesta anual de reglamento, dedicada á su Titular la Santísima Virgen María en el misterio de su CONCEPCION INMACULADA, con misa de comunión á las 8 de la mañana, y misa solemne á las 10 en la que predicará el Dr.

D. Gabriel Vila Pbro. Catedrático del Seminario.

La banda de la Congregacion está ensayando una pieza de gran efecto para estrenarla en el Ofertorio de la misa mayor en dicho día.

Ha sido nombrado Escribiente auxiliar temporero de la Dirección de Sanidad marítima de este puerto D. Florentino Ojea Cabo.

Por la Alcaldía de esta ciudad y á petición del propietario del predio Marjal nova ha sido nombrado interinamente Guarda particular de campo jurado D. José Pastor Adrover.

Por Real Decreto de 29 de Noviembre último, ha sido concedida al General de Brigada D. Manuel Serrano Ruiz Gobernador Militar de esta Isla, la Gran Cruz de la Orden del Mérito militar, designada para premiar servicios especiales.

Damos á tan bravo General, la mas cordial enhorabuena por tan merecida distinción.

En estos días hemos visto con disgusto anunciada la representación de la pieza lírica «El Monaguillo», para ponerla en escena en el teatro «Diecisiete de Enero», donde en efecto nos consta se ha representado. Es muy sensible, que habiendo otras muchas composiciones lírico-dramáticas menos ofensivas y no abiertamente opuestas á la moral, se hayan de escoger no obstante composiciones como la que nos ocupa, repleta de chistes picantes, de situaciones exaltadas é inverosímiles y que cooperan al desprestigio de instituciones religiosas. Nos consta que hasta algunos de los concurrentes reprobaron tal representación, proponiéndose no volver asistir al teatro «Diecisiete de Enero», por el poco cuidado que se demuestra en la elección de sus representaciones durante la presente temporada.

Por efecto de la nueva combinacion de viajes que debe hacer á Melilla el vapor «Leon de oro», no vendrá á este puerto sino cada diez días.

La compañía de ópera que actúa en Mahon, ha dado dos funciones en el teatro del Círculo Artístico de esta ciudad, contratada por una empresa particular. Se dice, que dicha empresa ha salido aproximadamente gananciosa con unas quinientas pesetas de pérdida.

Mejor hubiera sido emplear el dinero invertido en las operas con la compra de fusiles Mauser para enviar á Melilla.

Leemos en el «Católico Balear»

«El amor al venerado misterio de la Inmaculada Concepción no decae entre los católicos palmesanos.

Las calles de la ciudad se vieron profusamente iluminadas en las dos últimas noches. Ricos y pobres hacían gala de manifestar su catolicismo y su adhesión entusiasta á la Madre de Dios.

En todas ó casi todas las casas había luces en las fachadas, distinguiéndose entre ellas las más céntricas, como también los frontispicios de todas nuestras iglesias, los centros católicos de enseñanza, el Círculo C. de Obremos y otras sociedades que sería prolijo enumerar.

En los rostros de los transeuntes se notaba la animación y la alegría, y los templos se llenaron ayer de fieles.

Muy grato le es á la redacción de este periódico, hacer constar esta manifestación es-

pontánea y pública del catolicismo que anima á los habitantes de Palma.»

El Fiel contraste de esta provincia se halla en esta ciudad para la contrastación de pesas y medidas, cuya oficina y taller tiene establecido en la calle de la Carnicería n.º 8. En su virtud todos los que usen aparatos de pesar y medir deberán presentarlo á la contrastación dentro del plazo de cuatro días; transcurridos los cuales incurrirán en las penas que señala la ley.

Dice «El Bien Público»:

«En el día de ayer con autorización judicial y en virtud de órdenes superiores, pasaron á efectuar un escrupuloso registro en el domicilio de un sujeto conocido por ideas anarquistas, el Inspector de Vigilancia acompañado de cuatro agentes de seguridad y con asistencia del Teniente de Alcalde Sr. Colom y de un guarda municipal.

Dicha visita no dió resultado alguno, levantándose la correspondiente acta.

Con el vapor «Leon de Oro» llegado á este puerto el sábado pasado, regresó á esta ciudad nuestro apreciable amigo el señor canónigo de esta Catedral de Menorca, el Lic. D. Jose Vidal, á quien damos nuestra afectuosa bienvenida.

Como deben saber ya muchos de nuestros lectores, la mayoría de los jóvenes de esta ciudad sorteados en Palma, para el servicio militar del actual reemplazo, han sacado números bajos por lo cual muchos serán declarados soldados.

En uno de estos días declaróse un caso de viruela en un vecino de la calle de Isabel II, habiéndole administrado en la mañana de hoy los Santos Sacramentos cuyo paciente continua en estado gravísimo.

La administración Principal de Correos de esta provincia hace saber al público que queda autorizada la estafeta de Melilla para el servicio interior é internacional de cartas con valores declarados y objetos asegurados para el interior del reino.

Se ha descubierto, en Jerusalem, el sepulcro de Santa Ana en la bóveda de la Basílica de San Andres, que además de ser el santuario de la Inmaculada Concepción y de la Natividad de la Virgen, es el sepulcro de su madre. Las pruebas de este importante hallazgo se consignan en la «Revista Bíblica», dirigida por los Padres de Nuestra Señora de África.

PARA VENDER

Lo está el predio llamado *Furi de barx* de este término municipal, libre de todo gravamen.

Para informes, dirigirse á D. Juan J. Vidal y Mir, abogado, calle de San Jorge n.º 27. (Mahón).

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 13.—4'30 madr.

Acaba de descifrarse en el Ministerio de Estado, el telegrama que dá cuenta de la conferencia celebrada ultimamente entre el Sr. Martinez Campos y el príncipe Araaf. Este prometió que los rifeños no hostilizarán á los españoles; responde personalmente de cuanto ocurra prometiendo no marchar de Melilla hasta tener arreglado el asunto: convino en que los rifeños destruyan sus trincheras levantadas en el campo español: que el Sultán enviará un ejército para castigar á los rifeños: mostróse expansivo condoliéndose de la situación del Riff.

Se concertó entre ámbos personajes celebrar otra conferencia en el campo Rifeño, comenzándose desde luego á destruir las trincheras levantadas en el campo español por los moros.

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 11.--De Palma pailebot «Marina» de 32 tods., pat. Bartolomé Amengual, con 4 trips. y efectos.

De Alcudia, laud «2.ª Maria» de 8 tods. pat. Bartolomé Torres, con 4 trips. y efectos.

Día 13.--De Barcelona, pailobot «Paquete Ciudadano», de 34 tods., pat. Rafael Gomez, con 6 trips. y efectos.

COTIZACIONES.

Barcelona 12 Diciembre.

Interior	65'25
Exterior	66'05
Amortizable	75'50
Cubas 1890	94'50
Acciones Norte	28'55
Acciones Orense	9'45
Obligaciones Orense	0'000

LA BOMBA DE PARIS

Un nuevo atentado anarquista ha llenado de indignación á Madrid, apenas se ha tenido de él noticia, hace pocos momentos.

Ha estallado en París, en plena Cámara de los Diputados, una bomba de dinamita.

Cuando más tranquilamente se desarrollaba la sesión, se vió caer desde las tribunas un

objeto negro, que despedía humo y dejaba un rastro de fuego.

Apenas tuvieron los presentes tiempo de observar ese objeto, que caía con rapidez; ni de considerar de que se trataba, cuando antes de llegar al suelo estalló con formidable detonación, sembrando de humo la vasta sala.

Oyéronse ayes y gritos pidiendo socorro, y se produjo el natural tumulto.

En medio de ese desconcierto, y dominando la situación desde el momento en que se produjo la terrible explosión se oyó la voz fuerte y terriblemente escitada del presidente Mr. Dupuy que ordena á los ugieres que se cerrasen enseguida las puertas de la Cámara.

La orden fué ejecutada con presteza: y Mr. Dupuy, con calma y tranquilidad envidiables continuó hablando para tranquilizar á los reunidos, dando repetidos ¡vivas! á la Republica.

A todo esto no se disipaba el humo, no permitiendo ver de un extremo á otro de la sala. Gritaba, esforzándose, el presidente: los diputados iban á auxiliar á sus compañeros heridos.

Mr. Dupuy, que no abandonó su puesto un instante consiguió, al fin, restablecer por completo la calma.

Entonces pudo apreciarse el daño causado por la bomba.

Los destrozos en el decorado y en las paredes y el techo son de alguna consideración. Los ayes de los heridos hicieron presumir que había muchas mayores desgracias personales de las que se comprobaron.

Uno de los que mas llamaron desde el primer momento la atención de los compañeros fué el abate monsieur Lemyre.

Postrado en su asiento, y desangrándose fué enseguida asistido, con los mayores cuidados.

También fueron socorridos gravemente heridos tres diputados más, cuyo nombre se ignora aún y cincuenta concurrentes de las tribunas, la mayor parte leves.

M. Dupuy, una vez curados provisionalmente los heridos, dispuso que se abrieran las puertas, y se permitiera la salida únicamente á los señores Diputados y á las personas identificadas.

En medio del mayor orden, pero con gran lentitud, á causa de la comprobación, fueron saliendo los concurrentes.

Han sido detenidos tres sospechosos, que están heridos los tres y se hallaban en la tribuna de donde partió la bomba.

El abate Lemyre fué sacado moribundo de la sala de sesiones.

La noticia de la explosión circuló con rapidez y al salir los diputados de la Cámara se agolpaba inmenso gentío á la puerta y fué engrosando hasta impedir el paso por el puente de la Concordia.

La muhumbre vitoreó á los diputados y á M. Dupuy.

La indignación que ha causado el hecho en París es extraordinaria. En los primeros momentos fué indescriptible la emoción que hubo en la gran ciudad, por haberse dicho que había votado la Cámara de diputados.

MUERTOS DE FRIO

Telegrafian de Montpellier que en Rivesaltes y Céret (Pirineos Orientales), han sido encontrados los cadáveres de dos individuos de 43 y 70 años, respectivamente, muertos de frío. El frío es intensísimo en todo el Mediodía.

EL TRATADO DE WAD-RAS

Como tanta importancia de actualidad tiene este tratado, creemos conveniente reproducir el siguiente artículo:

«Artículo 7.º Su majestad el rey de Marruecos se obliga á hacer respetar por sus propios súbditos los territorios que, con arreglo á las estipulaciones del presente tratado, quedan bajo la soberanía de S. M. la reina de España.

»S. M. C. podrá, sin embargo, adoptar todas las medidas que juzgue adecuadas para la seguridad de los mismos, levantando en cualquier parte de ellos las fortificaciones y defensas que estime convenientes, sin que, en ningún tiempo, se oponga á ello obstáculo alguno por parte de las autoridades marroquíes.»

Martínez Campos

Aunque un tanto extemporánea, no queremos pasar sin dar á conocer á nuestros lectores la siguiente noticia:

Ya no son los soldados y oficiales únicamente los que reciben escapularios y bendiciones de los ministros de Dios; ya no son ellos solos los que se encomiendan á la Virgen; el General que ha de mandarlos á todos, el que lleva la altísima representación de la patria y en quien tiene hoy fijadas sus miradas Europa entera; ha ido, seguido de un pueblo entusiasta, á la Catedral de Málaga á rezar ante el altar de la Virgen y á recibir la bendición del Prelado.

En su rápido viaje detúvose el general Martínez Campos á almorzar en Córdoba, y allí pronunció estas cristianas palabras:

«En la lucha con las kabilas, tengo puesta mi confianza en los valientes soldados españoles, y ante todo y sobre todo en Dios, en el Señor de los ejércitos, que tiene en su mano los destinos de los pueblos y las naciones.»

Desde Córdoba telegrafió á Málaga diciendo que allí no se defendería más que para ir á la Catedral á pedir la protección de la Virgen de las Victorias.

El entusiasta recibimiento hecho en Málaga al General, sabido es de todos. Y si majestuoso fué el recibimiento tributado, grande, hermoso y sublime fué el espectáculo visto en la Catedral. El Ejército y la Religión recordando tiempos inolvidables, volvían á aparecer unidos, y el pueblo tomaba parte en esta

fiesta, aclamando á una y á otra dentro de los sagrados muros.

A la puerta del templo, el Rdo. Obispo Sr. Heredia y el Cabildo recibieron al General con cruz alzada, mientras en el interior las graves y armoniosas notas del órgano se dejaron oír.

El General se arrodilló en el presbiterio, oyendo con religiosa devoción la solemne Salve cantada por el señor Obispo, acompañado por la orquesta y voces de la Catedral.

El Excmo. Sr. Heredia Spinola subió seguidamente al púlpito, dirigiendo al General una sentidísima plática, llena de recuerdos históricos, impregnada de santo patriotismo; plática en la cual evocó las figuras de nuestros grandes capitanes, que también iban á implorar del Dios de las alturas merced para las armas cristianas.

«El pueblo malagueño con su Prelado,—dijo,—velarán mientras tanto por el éxito de las armas españolas, impetrando el auxilio de la santísima Virgen.» Recomendó al Sr. Martínez Campos que elevara el espíritu al cielo y procurara implantar la cruz de Cristo en suelo agareno.

La concurrencia oyó entusiasmado la plática del señor Obispo, y pronunció en vítores á España, á los Reyes, al Ejército y al general Martínez Campos, quien, poseído de gran emoción y con lágrimas en los ojos, se arrodilló ante el Prelado pidiéndole su episcopal bendición, y dirigió en voz alta una sentida súplica á la Virgen de las Victorias, patrona de Málaga, á la que tuvo siempre como protectora, y que cree no dejará de prestarle su poderoso auxilio en esta ocasión.

La Salve rezada por el General y la bendición otorgada por el Obispo dan á la guerra su verdadero carácter y á nuestra bandera su castiza significación.

ANUNCIOS.

PARA VENDER.—Lo están las casas números 5 y 7 de la calle de Alayor. Informará José Moll, trajinero.

Almanaque de la Familia cristiana
para 1894

Se halla de venta en esta imprenta á 1 peseta el ejemplar.

El Ayudante Militar de Marina
del Distrito de Ciudadela.

Hace saber: Que el Sr. Comandante de Marina de la Provincia de Santander, Presidente de la Junta de socorros, solicita la inserción en los periódicos de esta localidad para que llegue á conocimiento de las familias pobres que viviendo fuera de Santander hayan perdido á causa de la explosión del vapor «Machichaco» algun individuo de su familia que les proporcionase al sustento, serán socorridos con 50 á 100 pesetas á cuenta de lo que mas adelante pueda tocarles al hacer el reparto general de las cantidades recaudadas, dirigiendo á aquella Comandancia solicitud certificada por alguna Autoridad que expresen su situación.

Tambien la Junta se encarga de que sean acogidos en los conventos y casas de beneficencia para su educacion los niños ó niñas que por aquellas circunstancias se hayan quedado huérfanos ó desvalidos y lo soliciten.

Lo que se inserta para conocimiento del público.

Ciudadela 11 Diciembre 1893.—Gerónimo Galiana.

CONFITERIA

Bartolomé Gornés

CIUADELA.

Se participa al público; que en la plaza Vieja número 4, se ha abierto una nueva confiteria, en donde hallaran las personas que gusten honrarle con su confianza, los mas acreditados licores y esquisitos dulces y todo cuanto pertenezca á este ramo, siendo servidos los encargos con prontitud y economia en los precios.

Plaza vieja n.º 4.

Tarjetas de visita

Las hay de todas clases en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús

HISTORIA DE LA PASION DE JESUCRISTO

ESCRITA POR

D. MIGUEL MIR

INDIVIDUO DE NÚMERO DE LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA

Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.º impreso en hermoso papel, adornado con fotograbados que representan paisajes y antigüedades de Palestina encuadernado en tela á la inglesa.

Se encuentra de venta en la imprenta de este periódico.

CALENDARIOS DEL S. CORAZON DE JESÚS Y RELIGIOSOS
PARA 1894

Los hay de muchas clases y precios, desde 30 céns. á 4 pesetas uno en la imprenta de este periódico.